
 

 

RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
PV DE LA RENCONTRE  

Jeudi 26 janvier 2023 17h30 
École Écollectif 

 
 

1. Procédure statutaire 
1.1 Prise de présence et vérification du quorum 
 Présent Absent 
Christian Lavoie, parent (Président) x  
Marie-Ève Nadeau, parent (Vice-présidente)  x 
Vincent Beaucher, parent (comité parents CSSRS) x  
Pascale Laberge-Milot, parent x  
Amélie Gauthier, parent substitut  X 
Claudia Fiore, parent substitut  x 
Christine Lacroix, enseignante spécialiste x  
Chantal Bégin, titulaire 
Marc-Antoine Stagiaire x  

Emmanuelle Careau, titulaire  x 
Marie-Eve Brassard, Technicienne au service de garde x  
Cassandra Julien Bastien, présidente de la CÉA x  
Louis-Charles Talbot, directeur adjoint x  

 
1.2 Secrétariat de la rencontre  

Christine Lacroix et Louis-Charles Talbot 
 

1.3 Adoption de l’ordre du jour  
Adoption proposée par Christian Lavoie et adoptée à l’unanimité. 

 
1.4 Adoption du procès-verbal du 24 novembre 2022 

Adoption proposée par Pascale Laberge-Milot et adoptée à l’unanimité. 
 
1.5 Suivis au procès-verbal 

1.5.1 Campagnes de financement 
Cassandra résume où ils en sont. Environ 4 700$ qui sera amassé. Une 2e campagne 
était envisagée. Après réflexion, la 2e campagne ne sera pas nécessaire (prévue pour 
le projet livre collectif).  Pour l’instant, une campagne de financement par année est 
jugée suffisante par le CA. 

 
2. Question du public (10 minutes) 

 
3. Pour approbation 

 
3.1  Les élèves de l’école participeront à un spectacle le 5 avril prochain en soirée au Théâtre 
Centennial.  La demande consiste à ce que les élèves aient congé le lendemain soit le jeudi 6 
avril 2023. Lors de cette journée du 6 avril, le service de garde ne sera pas offert aux parents 
de l’Écollectif.   
L’approbation de la dérogation est proposée par Pascale Laberge-Milot et appuyée à 
l’unanimité. 

 



 

 

 
 
4. Pour adoption 

4.1 Budget 22-23 
Josée présente le budget 2022-23. Elle explique pourquoi elle le présente au mois de 
janvier. Ce budget est pour l’Écollectif seulement. Elle détaille chaque dépense prévue. 
Chantal ajoute l’information d’une dépense (6 000$) d’un projet Ferme Maraîchère. Ce 
projet est subventionné par l’organisme 100 degré. Cette dépense n’apparaîtra pas dans 
le budget de cette année.  
L’adoption du budget de l’école est proposée par Christian Lavoie et appuyée par 
Vincent Beaucher.  
 

4.2 Utilisation des mesures dédiées 22-23 
L’adoption de l’utilisation des mesures dédiées est proposée par Pascale Laberge Milot 
et appuyée par Marie-Ève Brassard. 
 

 
5. Pour consultation  

5.1 Photos scolaires (suivi de la rencontre du 24 novembre) 
Louis-Charles nomme qu’il nous faut un ou une photographe pour les dossiers 
scolaires.  L’école des Quatre-Vents a décidé de poursuivre avec Sofia.  Dans 
l’optique où nous n’aurions pas de photographe, nous utiliserions les anciennes 
photos des élèves pour nos dossiers administratifs. 
Cassandra propose de sonder tous les parents à propos des photos scolaire. 
Désirons-nous des photos scolaires? Désirons-nous poursuivre avec Sophia? 
Cassandra soulève le fait qu’il n’y a plus de photo de groupe, que la mosaïque. Un 
sondage sera envoyé aux parents. 

 
6. Pour information 

6.1 Nouvelles de l’école (20 min) 
6.1.1 Processus d’admission 2022-2023 (3 min) 

+ de 90 personnes ont assisté à la rencontre. 
Excellente présentation de la part des enseignantes 
Courriel fut envoyé aux familles actuelles et ayant déjà assisté à la rencontre 
d’information le 20 janvier 2023. 
Portes ouvertes : 34 familles sont venues visiter 
Excellente organisation de Chantal pour cette porte ouverte!  Les élèves de 6e année 
étaient très contents d’accompagner les familles pour les visites.  Les visiteurs 
n’avaient que de bons mots concernant les élèves, l’école et Chantal!  Merci Chantal! 
Christian soulève une confusion par rapport aux documents d’inscription pour les 
nouveaux élèves. On présume que le message n’est pas lu avant de cliquer sur le 
formulaire d’inscription. Louis-Charles détaille les dernières étapes du processus 
d’admission à venir.  
 
Prochaines étapes :  

 27 janvier 16h00 : fin de la période de dépôt des candidatures 
 Analyse des questionnaires reçus par l’équipe école 
 Envoi des questionnaires aux enseignants actuels 
 Validation de l’organisation scolaire 
 Choix finaux des candidats en fonction de l’organisation scolaire prévue pour 

23-24 à la mi-mars 



 

 

 Préparation des lettres pour les parents (Acceptations, attentes, refus) 
 Lettres envoyées début avril 
 Retour sur le processus auprès du CÉ par la suite 

 
6.1.2 Niska 

Point reporté au prochain CÉ. 
 
6.1.3 Plan de lutte contre l’intimidation et la violence (5 min) 
 
6.1.4 Absences des membres du personnel (2 min) 

  
6.2  Nouvelles des enseignantes (5 min) 

Chantal mentionne le spectacle de la compagnie de danse Sankofa qui a eu lieu à l’école 
cette semaine.  Les sorties en patins et pour la glissade qui se vivent en ce moment sont 
aussi mentionnées. 

 
6.3  Nouvelles du service de garde (5 min) 

Tout va bien! 
 

6.4  Nouvelles du comité de parents (10 min) 
Vincent nous informe qu’un point sur l’état des établissements à été discuté (entretien). 
Le 31 mars et 1er avril aura lieu une consultation publique ou forum d’éducation où il est 
question des états généraux. Cette consultation sera ouverte au grand public. Une 
discussion sur les bulletins chiffrés (importance et signification de ces derniers) a eu lieu 
entre les parents.  

 
 

6.5  Nouvelles du CA et de la CÉA (10 min) 
Constats concernant la nouvelle structure de l’implication parentale :  certaines choses 
fonctionnent moins bien.  Il est envisagé par le CA de consulter les parents afin d’améliorer 
les processus. 
Le CA s’interroge sur le fait que le paillis ait été payé en parti par les parents. 

 
7.  Question du public (10 min.)  
Aucune question. 
 
8.  Correspondance 
Aucune correspondance. 
 
9.  Autres sujets 

Christian rapporte un courriel reçu de Jacynthe Beauregard-Millot. Par rapport au 
comité Niska et l’implication des parents. 
Christian mentionne également que les informations du CÉ ne sont pas disponibles sur 
le portail de l’école.  Louis-Charles a aussi remarqué et va vérifier. 

 
10.  Levée de l’assemblée 
 Marie-ève propose la levée de l’assemblée, adoptée à l’unanimité 
 
 
      
Président      Directeur adjoint 


